
 A  CTA  CC21/2021 
 8  DE  DICIEMBRE  DE  2021 

 PROGRAMA DE DESARROLLO DE LAS CIENCIAS BÁSICAS 
 Ministerio de Educación y Cultura - Universidad de la República 

 ÁREA FÍSICA 

 Acta  Nº21/2021  ,  En  Montevideo,  a  los  8  días  del  mes  de  diciembre  de  2021,  se  reúne  en 

 sesión virtual el Consejo Científico del Área de Física. 

 Presentes  :  Investigadores:  Nicolás  Benech,  Javier  Brum,  Sofía  Favre,  Erna  Frins, 

 Gonzalo Tancredi y estudiante: Maximiliano Anzíbar. 

 Secretaria:  Jimena Rodríguez 

 1.- CONSIDERACIÓN DE ACTAS ANTERIORES: 

 1.1.- Acta CC20/2021 de la sesión del 24 de noviembre de 2021. 

 Resolución:  Aprobar el Acta CC20/2021 del 24 de noviembre  de 2021. 

 UNANIMIDAD 6/6 

 2.- INFORME DE REUNIONES DE COMISIÓN DIRECTIVA: 

 2.1.- Reunión del 24 de noviembre de 2021. 

 Informa el Dr. Nicolás Benech. 

 _  Tabla  comparativa  resumiendo  las  propuestas  de  las  Áreas  respecto  a  las 
 tesis  por  compilación  de  artículos:  :  Enviar  a  las  áreas  y  a  la  Comisión  de  la 
 Maestría  en  Bioinformática  para  su  discusión  y  para  continuar  avanzando  en  la 
 temática  y  buscando  llegar  a  la  brevedad  a  un  consenso  mínimo  sobre  el  mismo. 
 _ Disponible de caja:  Tomar conocimiento. 

 Resolución:  T  omar conocimiento. 

 UNANIMIDAD 6/6 

 3.- ASUNTOS PREVIOS. 

 3.1.- Evaluación 2022. Términos de referencia para la Comisión Evaluadora. 



 Resolución:  a )  Aprobar  el documento  “2022 términos referencia Comisión Evaluadora” 

 b) Comunicar a la Comisión Directiva y a los investigadores del Área. 

 UNANIMIDAD 6/6 

 4.- ASUNTOS DE LA COMISIÓN DE POSGRADO. 

 4.1.- Finalización de estudios de Doctorado del estudiante Andrés Vallejo Preste. 

 La  Comisión  de  Posgrado  en  su  Acta  CP16/2021  resolvió:  El  estudiante  defendió 

 exitosamente  su  tesis  de  Doctorado  el  23  de  noviembre  de  2021  y  cuenta  con  los 

 créditos requeridos en su plan de estudio. 

 Resolución  :  El  estudiante  ha  cumplido  con  los  requisitos  del  Plan  de  estudios  por  lo  que 

 está en condiciones de tramitar el título. 

 UNANIMIDAD 6/6 

 5.- ASUNTOS ENTRADOS. 

 5.1.-  Requisitos  para  aceptar  tesis  de  posgrado  PEDECIBA  en  formato  de 

 compilación de artículos. 

 Los Directores solicitan se comparen los materiales elaborados por las diferentes Áreas. 

 Resolución  :  Ratificar el documento ya aprobado por  el Área. 

 UNANIMIDAD 6/6 

 5.2.-  Informe  del  Dr.  Rodrigo  Alonso  de  su  participación  en  representación  del  Área 

 en  la  Reunión  organizada  por  el  CLAF,  “Desarrollo  Sostenible:  una  mirada  y 

 acciones desde la física latinoamericana” 

 Resolución  :  Tomar  conocimiento  y  agradecer  al  Dr.Rodrigo  Alonso  por  su  participación 

 en  representación  del  Área  en  la  Reunión  organizada  por  el  CLAF,  “Desarrollo 

 Sostenible:  una  mirada  y  acciones  desde  la  física  latinoamericana”  y  por  su  detallado 

 informe. 

 UNANIMIDAD 6/6 

 5.3.- Presupuesto del Área. 

 Resolución  :  a) Tomar conocimiento de los informes  presentados. 

 b)  Distribuir  $301.780  entre  los  grupos  con  los  porcentajes  vigentes.  Este  monto 

 corresponde al saldo no usado de los fondos destinados a apoyo a la compra de equipos. 

 c)  Incluir  el  tema  de  la  asignación  de  los  fondos  no  usados  en  2021  en  el  orden  del  día  de 

 la primera sesión de 2022 que se fija para el 9 de febrero de 2022. 

 UNANIMIDAD 6/6 

 d)  Ante  el  planteo  de  la  Dra.  Erna  Frins  de  destinar  parte  de  los  fondos  no  usados  en 

 2021  a  extender  el  plazo  de  finalización  de  algunas  pasantías  se  considera  que  se  podría 

 financiar  un  número  muy  limitado  de  prórrogas  y  se  resuelve  solicitar  a  los  12 

 Investigadores  Responsables  de  las  Pasantías  de  Iniciación  a  la  Investigación  (llamado 

https://drive.google.com/file/d/1eMZWjkqkNaEoR6gAGTv_NvoVbTLDYmFk/view?usp=sharing


 2021)  que  si  consideran  que  la  pasantía  a  su  cargo  necesitaría  ser  extendida  hasta  fin  de 

 marzo,  envíen  a  más  tardar  el  viernes  10  de  diciembre  una  nota  fundamentando  la 

 necesidad y un informe sobre el trabajo realizado  hasta el momento por el pasante. 

 Las  respuestas  de  los  investigadores  serán  tratadas  en  una  sesión  extraordinaria 

 electrónica el lunes 13 de diciembre. 

 MAYORÍA 5/6 

 (Se abstiene la Dra. Sofía Favre) 

 6.- ASUNTOS ENTRADOS LUEGO DEL CIERRE DEL ORDEN DEL DÍA. 

 6.1.- Usuario para Sistema página web PEDECIBA. 

 La  plataforma  del  sistema  de  la  nueva  página  web  de  Pedeciba  está  pensada  para  que 

 los  contenidos  de  las  áreas  sean  manejados  por  personal  del  área.  Solicitan  a  las  Áreas 

 informar quién o quiénes tendrán permiso para editar. 

 Resolución  :  Tomar  conocimiento  de  la  solicitud.  La  Secretaria  del  Área,  Sra.  Jimena 

 Rodriguez tendrá permiso de editor por el Área de Física. 

 UNANIMIDAD 6/6 

 6.2.- Propuesta de imagen del Área de Física para la página web de PEDECIBA. 

 Resolución  :  Encomendar  a  la  Dra.  Erna  Frins  transmitir  al  Dr.  Nicolás  Casaballe  los 

 comentarios vertidos en sala. 

 UNANIMIDAD 6/6 

 Dr. Nicolás Benech 
 Coordinador del 
 Área de Física 
 PEDECIBA 

 NB/jrc 


